



菅野大志の

「いどばた会議」

vol.10

まちづくりに関する活動や近況などを西川町長・菅野大志が綴ります。

年

度末、西川中学校、西川小学校の卒業式に参加させていただきました。大人になるにつれて、正解のない世界に飛び込む怖さを敏感に感じていた自身の経験から、「かわいと思うけど、がんばれ!」とつぶやいていました。特に、中学校の合唱「正解」と「スタンドアロン」には涙腺崩壊。卒業生よ、大志を抱き、前のみを見つめ、登っていく坂の上の青い天に、もし柔(いちだ)の白い雲が輝いていたらそのみを見つめて、坂を登っていきなれ!君らの可能性は無量大数!

●退職された皆様、お疲れさまでした!

早期退職職員は、すっぴんことを応援しつつ、町のアドバイザーに就任。定年退職の工藤信彦さん、佐藤弘樹さん、38年、30年にわたり町政発展に尽力いただきありがとうございました!人生、これからです!

また、早期退職制度を活用された2名は、退職後もそのノウハウを共有いただくため、志田明子さんは地元・大井沢と町をつなぐ役割を、古沢一美



共感を持ってもらえるよう職員11名を配置しました。西川の興亡はこの課の成就にかかっている!

さらに、西川の農林業は、この10年が勝負です!この危機感から、鈴木憲和代議士に相談し、農林水産省の総合職員を招聘。また国が進めるグリーンとデジタルのうち、グリーン・環境政策は各課に分散。これでは、腰を据えて進めることができません。明確に、環境省と農林水産省政策を推進する課名としました。



●人財を確保し、環境省の脱炭素先行地域へチャレンジだ!勝負!

西川町は、経済活動で発する二酸化炭素よりも、吸収する二酸化炭素の方が多く、水力発電も積極的、今後木質バイオマス発電、ペトボトルキャップから重油精製事業を行います。環境省が選定するモデル地域の那須塩原市視察時



さんは山菜の安定供給を指南いただくアドバイザーに就任します。農林水産省に向する工藤健くんは、大きくなって帰ってきてな!

●人事異動は、積極性と模範的職員を昇格

人事異動は、職員にやる気をもってもらう絶好の機会!重視したのは2つ。積極的に意思表示する、反応する職員やレジリエンス・変化に対応できる人材を育成したいことから、臆せず私と直談判ミーティングに手を挙げてくれた30名の希望を優先。昇格は、模範とする職員像に限定。判断基準は7項目。

- ①情報共有でき、まとめる能力のある職員
- ②何事も積極的な職員
- ③財源確保と目的達成を意識して事業遂行できる職員
- ④事務能力の長けた職員
- ⑤共感を呼べる職員
- ⑥町民との対話に積極的な職員
- ⑦外の人も大事にする職員

●地方創生関係交付金は、全勝!

誇りをもって幸せを感じる町にしたい!国が進める地方創生は、1.800億円を取り合う時代、競争を前提にしていること

に、「もう西川さんは、新しいことをしなくても十分に環境にやさしい町です。これを言語化と広報するだけです。」と助言いただき、わが町も脱炭素先行地域を目指すことに!しかし、この難しい申請を進めるためには、外部招聘が必要と考え、農林水産省から渡邊^{のぶゆき}永悠さん、デロイトトーマツグループから2名(吉田直樹さん、高野睦さん)を招聘。鈴木雄太さん、渡辺桂太さんも加わり、人財はそろった!山形で環境にやさしい町といえ、西川!と共感も持ってもらえるよう進めてまいります。



●地域活動が熱い!コロナ禍を脱して地域活動を応援!この想いを「宗さん」に!

コロナ禍で地域のコミュニケーション活動が制限されましたが、今は、勇気をもって活動するとき!つながりを再構築する必要があります。活動



から、挑戦こそ、人材育成の好機です。今年は、申請11本、7億円(継続合計:14億円)獲得。R3年ゼロ、R4年0.2億円だった町は、職員が、町民、民間企業と連携し、よく頑張ってくれました。間沢の交流施設、月山湖のカヌー艇庫の建設、乗り合いサービス、通信機器の各戸配布などを進められます。笑顔と活気、便利なまちづくりを目指し、大きく踏み出します。町に住む誇りと幸せを感じる町を目指します。



●企画財政課、つなぐ課、みどり共創課を新設

企画財政課は、各課横断を意識した業務とりまとめ役となります。大きなあいさつで好感が持たれ、人を動かせる大泉健課長の下、各課をつなぐ総括的な役割を担います。予算6原則に加え、広報を意識した予算査定を期待します。

つなぐ課は、役場の敷居を低くし、外に開かれた町、やさしい町の象徴となります。数字には表れない、つなぐ価値、している「ドリームクラブ」さん、綱取地区さん、旧水沢小学校を拠点に大好きな月山なんぼをつくってくれている「ゆずりはの会」さんに感謝を伝えたくて活動に参加!

さらに「活動を再開してもいいんだよ!」とメッセージを発したいと、旧知のさとう宗幸さんにご相談したところ、チャリティーコンサートの開催を快諾。来年も開催してほしいなあ。



●水沢温泉館は、4/28オープン!

水沢温泉館は、湯量改善のため、工期が長くなり再開が遅れました。ただ、サウナは誇れる施設となっています!再開の前、温泉は入れませんが、4/16(日)10時~15時、17(月)13時~17時、サウナの無料体験会を開催!ぜひいらしてください。